

Pausenhelfer – wir bringen Bewegung ins Spiel!



Projektbetreuer:

Brigitte Haas

Projektteilnehmer:

Steven Arngold, Yannick Deckenbrock, Ali El Omari, Mohamed Farah, Katja Goltz, Maurice Revello, Ronja Schücker, Ibrahim Tanis

Projektbeschreibung:

Bei dem Projekt „Pausenhelfer“ handelt es sich um ein neues Angebot der Schule, das den SchülerInnen ermöglicht, sich in den großen Mittags- pausen Spielgeräte auszuleihen.

Da die langen Mittagspausen nicht genügend Spielmöglichkeiten im Außenbereich für alle geboten haben, entstand die Idee einer Spieleausleihe mit einem mobilen Spielwagen, die durch Engagement und Eigenverantwortung der SchülerInnen getragen werden sollte. Nachdem sieben SchülerInnen der 6. Klasse eine Pausenhelfer-Ausbildung, die durch die Sozialpädagogik der Schule begleitet wurde, durchlaufen haben, ging das Projekt zum neuen Schuljahr 2014/2015 an den Start. Bei dieser Ausbildung wurden gemeinsam Spiele ausprobiert, die in den Pausen angeleitet werden können, und ein System für die Pausenausleihe entwickelt. Es wurden Bälle, Frisbees, Seile, Diabolos, Pedalos und weitere Spielgeräte angeschafft. Für die Ausleihe wurde ein Pfandsystem entwickelt und vereinbart, dass die Spielgeräte gegen Busfahrkarten oder Schülersausweise verliehen werden. So kann sichergestellt werden, dass am Ende der Pause der Wagen auch wieder voll ist. Dieses Projekt ist ein dynamischer Prozess. Ständig kommen neue Pausenhelfer dazu, die durch die anderen Helfer eingewiesen werden. Außerdem gibt es Coaching-Treffen, in denen sie ihre Arbeit reflektieren und sich Gedanken darüber machen, was gut läuft und wo Probleme aufkommen. So wird das Projekt dank des Engagements der SchülerInnen fortlaufend weiterentwickelt.